

Zeitschrift: Internationale kirchliche Zeitschrift : neue Folge der Revue internationale de théologie

Band: 59 (1969)

Heft: 4

Vereinsnachrichten: Einladung zum 20. Internationalen Altkatholiken-Kongress in Bonn vom 3. bis 6. September 1970

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Einladung

zum 20. Internationalen Altkatholiken-Kongress in Bonn vom 3. bis 6. September 1970

Die katholische Kirche der Altkatholiken in Deutschland hat die Ehre und die Freude, im Jahre 1970 den 20. Internationalen Altkatholiken-Kongress in Bonn, dem Sitz des Bischofs, zu beherbergen. Darum lädt sie herzlich ein, in grosser Zahl in die in der Geschichte der altkatholischen Kirchen so denkwürdige Stadt zu kommen.

Der Kongress steht unter dem Zentralthema:

Kirche in Freiheit und Bindung

Vier Diskussionsgruppen werden sich mit folgenden Problemen befassen:

- Glauben in Freiheit und Verantwortung
- Nachfolge Christi heute
- Lebendiger Gottesdienst
- Geistliches Amt – mündige Christen

Unsere ökumenische Position wird ein Podiumsgespräch mit Vertretern anderer Kirchen mit dem Thema «Einheit in Christus» aufzeigen.

Die freundliche Stadt am Rhein bietet einen sehr ansprechenden Rahmen für den Kongress. Die Bundeshauptstadt wird überdies im Beethovenjahr ein besonders festliches Kleid tragen. In Bonn befindet sich eine bedeutende Universität, zu der auch das Altkatholische Theologische Seminar gehört. In ihr werden die Sitzungen des Kongresses stattfinden, während die Gottesdienste in der Pfarrkirche zu St. Cyprian, in der Seminarkapelle und in der Schlosskirche gehalten werden. Höhepunkt und Abschluss des Kongresses ist der festliche Gottesdienst am Sonntag, 6. September, vormittags in der Aula der Universität.

Die Lage des Kongressortes ermöglicht eine Fahrt auf dem Rhein, die besonders auch dem näheren Kennenlernen der Kongressteilnehmer und Gäste dient. Darüber hinaus ist reichlich Gelegenheit geboten, vor und nach dem Kongress die schöne Rheinlandschaft, alte Kulturstätten und früheste Stätten des Christentums wie die modernen Bauten kennenzulernen.

Darum laden wir alle Altkatholiken und die Mitglieder der mit uns in Christus verbundenen Kirchen herzlich ein, zu diesem Kongress zu kommen, der die besondere ökumenische Bedeutung unserer Kirche in der Gegenwart sichtbar machen soll.

Bonn, November 1969.

Katholisches Bistum der Altkatholiken in Deutschland:

Bischof Josef Brinkhues

Ortsausschuss:

Prof. Dr. W. Küppers Hermann Neusser Pfarrer Lic. Kurt Pursch

Internationale Altkatholische Bischofskonferenz:

Der Vorsitzende: Dr. Andreas Rinkel, Erzbischof von Utrecht
Der Sekretär: Dr. Urs Küry, Bischof der christkatholischen Kirche
der Schweiz

Der ständige Kongressausschuss:

Dr. J. A. C. de Jonge, Den Haag Prof. Dr. Werner Küppers, Bonn
Pfarrer H. Frei, Bern